

全国

ぜんこく
しぎかいじゅんぼう

平成19年
(2007年) 4月25日
毎月3回5の日に発行

第1650号
定価1部20円

発行 全国市議会議長会
〒102-0093
東京都千代田区平河町2-4-2
旬報 TEL 03(3262)2309
発行人 大竹 邦実
http://www.si-gichokai.gr.jp

市議会旬報

東海・近畿部会

定期総会開き要望決定



山下松一・東海議長会
会長(名張市)



秋田栄一・近畿議長会
会長(羽曳野市)

任したほか、19年度の予算案
等を審議、可決した。また、

る。月月上旬にかけて順次開催され

議会の役割」と題する講演
が行われた。

の指定により、災害復旧事業

望を実施している。

全国市議会議長会の地方部
会の定期総会が相次いで開か
れている。東海部会は4月10
日に四日市市で、近畿部会は
13日に羽曳野市で、それぞれ
総会を開催した。会議では、
会長はじめ新役員の選任のほ
か、各県の市議会議長会から
提出された要望議案の審議等
が行われた。
東海部会は、新会長に山下
松一・名張市議会議長を選任
したのち、外国人に関する
総合的な政策推進 地域生活
支援事業の財源の明確化
など15件の議案を審議、可決
した。可決した要望議案のう
ち3件以内を本会の第83回定
期総会に提出する。
近畿部会は、新会長に秋田
栄一・羽曳野市議会議長を選

地方税財源の充実に配慮を

地方財政に関し総務相と会合一六団体



要望する六団体代表(右側)。右側奥は嶋津・本会会長代行

本会の嶋津隆之・会長代行
(根室市議会議長)はじめ地
方六団体の代表は4月19日、
総務省で開催された「地方財
政に関する総務大臣・地方六
団体合合」に出席した。
会合では、大臣官房総括審
議官から「頑張る地方応援プ
ログラム」のこれまでの取組
み状況、公務員部長から「地
方公務員制度改革の流れ」に
ついて説明を受けたのち、意
見交換を行った。

この席で嶋津・会長代行
は、地方税財源の充実につい
て要望。「景気回復により税
収増となっている首都圏の都
市とは立場が異なり、地方の
各自自治体の財政状況は非常に
厳しい」と窮状を訴え、「骨
太の方針策定に当たっては、
自治体間の格差是正に向け
て、是非とも地方税財源の充
実に資する方針が盛り込まれ
るべき」と、地方の自治体
に対する配慮を求めた。
このほか六団体側からは、
4月1日から発足した「地方
分権改革推進委員会」の委員
と六団体の代表者による会合
を開催するよう要請した。
これについて菅総務相は、
「分権改革推進委員と地方の
代表者による意見交換は活発
に行われるべき」と述べ、六
団体の要請に理解を示した。

能登半島地震

激甚災害に指定

府 庫補助のかさ上げ
などの財政援助が行わ
れる。

政府は4月20日、石川県の
能登半島を中心に大きな被害
を及ぼした「平成19年能登半
島地震」を激甚災害に指定す
ることを閣議で決定した。

政府は今回の指定に先立
ち、局地激甚災害の指定基準
を改正。公共土木関係や農地
等の措置について、従前より
早期に指定できるようにし
た。

今回は、災害の対象地域を
市町村ごとに指定する局地激
甚災害となった。対象地域
は、石川県七尾市、輪島市、
珠洲市のほか3町。激甚災害
の指定により、災害復旧事業

本会では3月27日、建設運
輸委員会と地方財政委員会
が、能登地震災害を早急に激
甚災害指定とするよう緊急要
望を実施している。

総会決議案まとまる

病院協が役員会開催

全国自治体病院経営都市市協会協議会(会長 轟正満・長野市議会議長)は4月10日、東京・ルポール麹町で正副会長・監事・相談役会議を開催。19年度の事業計画や予算案等を了承するとともに、7月3日の総会に提出する決議案をまとめた。

師不足・偏在解消のための抜本的対策の推進 医師不足が深刻な小児科・産科・麻酔科などの診療報酬の充実 不合理な診療報酬体系の是正 医

療安全確保対策の診療報酬加算措置の拡充 医療情報システム導入病院への診療報酬加算措置の拡充 などを盛り込んだ。

当日は、総務省の宿谷和生・地域企業経営企画室課長補佐が「自治体病院の現状と課題」について説明した。

3委員が意見発表



第2回委員会のもよう

決議案には、自治体病院が地域住民のニーズに応え、社会的使命を達成できるよう自治体病院に係る地方交付税措置の所要額確保 地域の医

政府の地方分権改革推進委員会(委員長 丹羽宇一郎・伊藤忠商事会長)は4月17日、第2回委員会を開催した。5月末頃までに取りま

と「法人事業税」を地方の財源として配分する。これにより1兆5000億円が地方へ配分され、税収の地域間格差

が是正される」と訴えた。次に、岩手県知事の増田寛也委員長代理が、目指すべき具体的な成果目標として、

国と地方の役割分担の見直しと権限移譲 税源移譲を含めた地方税財源の充実強化 自治体の自立と連携を促す「地方共有税」構想の実現 等を提案した。

そのうえで、成果目標を達成するためには、調査審議の対象を精査、選択することが重要と強調。「改めて一から個別の事務事業や国庫補助負担金の調査審議に力を注ぐのではなく、大きな議論に力点を置くべき」と指摘した。

また、3人目の意見発表者となった佐賀県多久市長の横尾俊彦委員は、「第一次分権改革、三位一体改革の成果と課題を踏まえ、優先的に改革すべき課題を精査すべき」と主張。委員会の運営について、「大きな議論」あるべき姿の追求「に力点を置くべきと提案したうえで、委員間での「大きな方向性共有」が重要であるとの認識を示した。

第3回委員会は4月24日に開き、元地方分権推進委員会委員の西尾勝氏、元地方分権改革推進会議議長代理の水口弘一氏からヒアリングを実施する予定。第4回委員会は、26日に開き、小早川光郎委員、井伊雅子委員、露木順一委員から意見発表が行われる予定となっている。

病院協役員会のもよう



める改革推進に当たっての「基本的考え方」作成に向け、全7委員のうち3委員が意見を発表した。

最初に作家の猪瀬直樹委員が意見を発表。この中で、「東京都の税収は東京都民だけでなく、日本国全体のもの」と訴えたうえで、「東京DC特区構想」を提案した。

この提案は東京23区のうち、山手線内の12区を国の直轄的な特区とするもの。特区の税収のうち、「法人住民税」

全国の各地で金属泥棒が急増している。ステンレス製の車止めや水道の蛇口、火の見や

ぐらの半鐘から滑り台にいたるまで大量に盗まれ話題となった。この背景には、世界的な金属価格の高騰が影響している。

その第一の原因は中国の経済成長である。2008年の北京五輪に向け社会基盤整備が進むと同時に、自動車生産、建物の建設が猛烈な勢い

で進んでいるため、原材料の供給が追いつかなくなっている。日本国内から盗み出された金属類の多くも、闇ブローカーの手を経て海外に流出し、高値で売りさばかれているという。

さらに、銅やアルミなど需給ギャップの大きな金属が確実に値上がりする投機対象と見なされるようになり、投機マネーが殺到した。これによって各種金属の値上がり加速することとなった。

国内でも価格高騰の影響は始めている。たとえば家庭用エアコンは、銅やアルミを主要材料として使用している。このため各メーカーは、2006年末〜07年冬の機種種の価格を、前年比で1割程度高く設定した。

金属各社では、精錬やリサイクル技術を高めるなどの取り組みを進めている。しかし、それ以前に社会全体で省資源経済への転換をはかることが求められる。

時の話題

金属価格高騰 中国需要に投機資金が流入

議会人事

Table listing council members and their details, including names, addresses, and dates. Columns include member names, addresses, and dates.

平成19年度版 全国都市の特色ある施策集
いよいよ刊行へ!!
本紙1645号(3月5日号)で紹介しました、「平成19年度版 全国都市の特色ある施策集~暮らしふれあいまちづくり~」が刊行の運びとなりました。
4月25日付けで、全国の市議会事務局宛に1部を送付いたします。
なお、本書を別途、購入希望の場合には、(株)ぎょうせい(TEL03 5349 6662)まで。定価は6,500円(税込み)です。

Table listing council members and their details, including names, addresses, and dates. Columns include member names, addresses, and dates.

お知らせ
本紙5月5日付第1
651号は、第1665
2号と併せ、5月15日
付第1651・52号
として発行します。

TEL 098(862)8108
FAX 0299(78)3396
那覇市(沖縄県)
(議会事務局直通)

電話番号等変更
稲敷市(茨城県)
TEL 0299(78)3396

行事予定
6月18日 全国市議会議長
会部会合(午前11
時、全国都市会館)・理事
会(午後1時半、同)

目指せ日本三連覇!! アメフットW杯を開催

川崎市(神奈川県)



市庁舎に出現したバルーン選手

の6カ国。1999年の第1回イタリア大会、2003年の第2回ドイツ大会で二連覇中の日本をはじめ、アメリカ、スウェーデン、フランス、韓国が7月15日の決勝戦を目指し、

各ブロックの3位同士による5位決定戦、2位同士による3位決定戦、1位同士による決勝戦を行い、世界一の座を決定します。

既に決まっております。第1ブロックは、日本、スウェーデン、フランス。第2ブロックは、アメリカ、ドイツ、韓国の顔合わせとなっております。

日本代表にとって決勝進出に立ちはだかる強敵は、北欧の王者スウェーデン。第1回大会で日本が下して以来の対戦となりますが、米國からプロコーチを招き代表チームの強化に取組んでおり、「打倒ジャパン」に燃えています。

三連覇に挑む日本代表の熱き戦いを観戦しに、皆さんも競技会場へ足を運んでみてはいかがでしょうか。

大会に関する問い合わせは大会事務局(TEL044-200-0062)まで。(本紙取材、写真は(株)日本アメリカンフットボール協会提供)

京浜工業地帯の中核として、日本の高度経済成長を支えてきた街、川崎市。経済のみならず、音楽や映画など文化芸術のほか、東日本でのアメリカンフットボールの拠点「川崎球場」を抱え、数多くの名勝負が繰り広げられてきた地でもあります。

このアメリカンフットボールに馴染みの深い川崎市で本年7月7日から、「第3回アメリカンフットボールワールドカップ2007川崎大会」を開催。世界一の座が決定します。

世界各国の地区予選を勝ち抜き、本選への出場を決めた



第2回大会で奮闘する日本代表

大会では、まず参加6カ国を2つのブロックに分け、総当たり戦による予選ラウンドを開催。順位が確定したの

川崎に集結します。

市政 ニュース

活き生き

かたがみの夢づくり

かたがみ
鴻上市(秋田県)



バラの栽培農家

鴻上市は、平成17年3月22日、天王町、昭和町、飯田川町の3町が合併して誕生した、若さ溢れる新しい街です。県都秋田市の北に隣接する人口約3万6000人、面積約98平方キロのコンパクトで小回りの利く街となっており、「一人ひとりが輝く」と環境に優しい「田園都市」づくりを目指してまいります。

本市の産業は、農水産業を基幹として「あきたこまち」の水稲、梨、ブドウ、バラ及び輪菊の栽培、佃煮、ガザミ(ワタリガニ)などの他、清酒や味噌、醤油を

生産しています。また、電気機器の部品製造も盛んで、秋田市のベッドタウンとして県内では唯一人口の増加している市となっています。

合併後、本市議会は定数22人の新議員で構成されており、4つの常任委員会を設



秋田わか杉国体・看板
秋田わか杉国体
大切に全国の皆様をお迎えいたします。全国の市議会議員の皆様のおいでを心からお待ち申しあげております。
(文・写真は事務局提供)

置し、活発な討論と公正な議事運営に努めております。また、政策立案等を積極的に提案し躍進する開かれた議会を目指してまいります。

心豊かに、対話とふれあいのなかから未来に向かって、鴻上市を創造し、市民と行政、議会が心ひとつとなつてまちづくりを進めてまいります。

「秋田わか杉国体」開催

秋田県では、今年9月29日から10月9日まで「秋田わか杉国体」が開催されます。鴻上市は、相撲とレスリング(少年男子)の競技会場となっておりますので、全国各地から選手、役員らが参集し、熱戦が繰り広げられること期待您的しております。

本市では「かたがみに汗と笑顔と感動を！」のスローガンの下、市民が一丸となつて、おもてなしの心を